viernes, 17 de septiembre del 2010 DEPORTES

Estar donde somos más necesarios

Diálogo con Alexis Revé Neyra, exitoso formador de talentos deportivos



Foto del autor

JORGE LUIS MERENCIO CAUTÍN

N TOTAL de 52 medallas, de ellas 30 de oro,16 de plata y 6 de bronce han obtenido, solo en Juegos Escolares Nacionales, deportistas guantanameros de las áreas de lanzamiento e impulsión entrenados por Alexis Revé Neyra, especialista de alto rendimiento en atletismo.

Ese palmarés lo avala el trabajo de búsqueda y formación de talentos, a veces por sitios recónditos de la abrupta geografía guantanamera. Alexis se graduó en 1992 en el Instituto Superior de Cultura Física Manuel Fajardo, en Ciudad de La Habana, y comenzó a trabajar en la Academia Provincial de Deportes Múltiples, de su natal Guantánamo.

Un curso después integra, hasta estos momentos, el colectivo de la EIDE Rafael Freyre, donde prepara a los atletas de uno y otro sexos en impulsión de la bala, y el lanzamiento del disco, martillo y jabalina, categoría 14-15 años.

Desde niño, según cuenta, corre por sus venas la pasión por el campo y pista. Fue premiado con tres medallas de bronce y una de plata en 100 y 200 metros planos en los Juegos Escolares Nacionales de 1983 y 1984.

Si competiste como velocista, ¿por qué laboras en el área de lanzamiento?

Me gradué soñando con trabajar en la velocidad, pero el lanzamiento afrontaba déficit de entrenadores en la provincia y se me pidió fortalecerlo. En mis primeros pasos tuve mucha ayuda de mis compañeros Ariel Durand y Eduardo Douglas.

¿Cómo buscan los talentos?

El aporte de lanzadores con talento en la provincia se centra en tres municipios: Guantánamo, Yateras y El Salvador, donde es superior el somatotipo de los muchachos. Reveladas las aptitudes del futuro atleta, establecemos un programa de asesoramiento técnico-metodológico para los entrenadores de base, cuyo cumplimiento verificamos en visitas periódicas a los municipios, coordinadas con la Comisión Provincial de Atletismo. Los muchachos que más prometen ingresan a la EIDE y

el resto queda como reserva deportiva de la provincia, con un seguimiento.

¿Qué características tienen en cuenta en la captación?

Potencia en el brazo de lanzar y en las piernas, velocidad en la carrera, longitud de la brazada, alcance hacia arriba, talla desde las posiciones de pie y sentado, diferencia entre ambas tallas y tamaño de las manos. También consideramos si existe deformidad en la columna vertebral, pies, rodillas, cadera, hombros y codos. Nos auxiliamos para ello del examen somatoscópico y de las mediciones antropométricas realizadas por especialistas de Medicina Deportiva.

¿Algo limita tu desempeño y el de tus pupilos?

La carencia de implementos como discos, martillos, jabalinas y no tener una jaula para el lanzamiento del martillo. Es muy peligroso trabajar con este implemento sin la debida protección.

Pero lo importante es estar donde más necesario uno sea. Me siento contento de la promoción de numerosos atletas al Centro de Entrenamiento de Alto Rendimiento Giraldo Córdova Cardín. En esa instalación capitalina entrenan Lismania Muñoz, subcampeona de jabalina en los Primeros Juegos Olimpicos de la Juventud, celebrados en Singapur, y recordista nacional escolar (50.21m). Además, Roelvis Cajigal, con marca local en bala (17.35m), categoría 14-15 años, y Hassana Divo. titular del martillo en los pasados Juegos Escolares (57 m). A los tres los adiestré en la EIDE. También he formado a deportistas discapacitados como Noralvis de la Hera, bronce paralímpica en la impulsión de la bala.

Premundial de béisbol

Puerto Rico apuesta a la experiencia

■ SIGFREDO BARROS

ETERANOS EX JUGADORES de las Grandes Ligas formarán el núcleo principal de la selección que defenderá los colores de Puerto Rico en el venidero Torneo Premundial y Prepanamericano, con asiento en esa isla entre el primero y el 10 de octubre, y la participación de 13 naciones.

Entre los posibles integrantes de la escuadra boricua se barajan los nombres de Carlos Delgado, Juan "Igor" González,

Saúl Rivera, Fernando Cabrera, Enrique Calero, Alex Cora, Rubén Gotay, Hiram Bocachicca, Ramón Vázquez, Armando Ríos, Luis Figueroa, Jorge Padilla y Andy González, además de otros que actualmente se desempeñan en circuitos de clase Triple y Doble A.

Ya comenzaron los entrenamientos en el estadio Hiram Bithorn, una de las sedes de la justa, en unión del Francisco Montaner (Ponce), Roberto Clemente (Carolina) y el Isidoro García (Mayagüez), bajo la dirección del entrenador Mako Oliveras, pues Eduardo Pérez —quien dirigió a los boricuas en la pasada Copa del Mundo—, se excusó por motivos profesionales.

En declaraciones a la prensa local, los peloteros puertorriqueños se mostraron optimistas de conseguir la clasificación para la próxima Copa y los Panamericanos de Guadalajara. Para el primer torneo se otorgarán seis plazas y siete para el certamen de la ciudad mexicana.

Puerto Rico tuvo el pasado año una de sus mejores actuaciones en un evento internacional, al ubicarse en la cuarta plaza de la XXXVI Copa del Mundo. Superaron a Cuba 5 carreras por 2 en



Los boricuas quieren volver a jugar en un Mundial. Foto: Ricardo López Hevia

la tercera ronda del certamen, apoyados en la ofensiva del jardinero central Luis Matos, quien rompió un empate a dos con cuadrangular en el octavo inning, y el designado José Valentín, cuyo doblete por el jardín izquierdo remolcó las de la puntilla en esa misma entrada.

Después, cayeron ante los canadienses, 2-6, un equipo que ya los había superado 0-3 en la ronda anterior.

Ahora están interesados en borrar la mala imagen dejada por el equipo que los representó en los Juegos Centroamericanos y del Caribe efectuados en Mayagüez, eliminado en la etapa semifinal. Material tienen de sobra, pues la nación boricua posee centenares de peloteros diseminados por todas las ligas profesionales, no solo de Estados Unidos.

Contarán, además, con la ventaja de ser sede y de estar ubicados en un grupo donde deben pasar a la siguiente ronda junto a Estados Unidos, por delante de República Dominicana, Panamá y dos de los conjuntos más débiles de la justa: Aruba y Colombia. Serán, sin duda alguna, adversarios de cuidado para cualquiera.

La Olimpiada de Ajedrez

Gerardo Lebredo Zarragoitia Maestro Internacional

El Centro de Tenis del complejo deportivo Arena Urga será la sede de la XXXIX Olimpiada Mundial de Ajedrez, en Khanty Mansiysk, Rusia, una original ciudad rodeada de bosques que constituyen el Parque Nacional de Siberia, previéndose para las fechas de la competencia una temperatura promedio diaria de 18 grados.

El espectáculo será inaugurado el 20 de este mes, iniciando una fecha después sus rondas, que en número de cinco se desarrollarán sucesivamente hasta el primer día de descanso, fijado para el domingo 26. Las próximas jornadas competitivas se desarrollarán entre el 27 de septiembre y el primero de octubre, para tomar los maestros un tenso descanso, antes de la ronda del adiós. El mismo 3 de octubre, a las 8:00 p.m., será clausurado el evento.

La representación masculina cubana a la magna cita, como ya ha publicado **Granma**, estará integrada por los Grandes



Maritza Arribas y Leinier Domínguez, los de mayor Elo en la nómina cubana.

Maestros Leinier Domínguez (2716), Lázaro Bruzón (2679), Yunieski Quesada (2 614), Fidel Corrales (2 599) y Holden Hernández (2 563), mientras que en el dello sexo detenderan la bandera de la estrella solitaria las Grandes Maestras Maritza Arribas (2 382), Suleinnis Piña (2 322) y Yaniet Marrero (2 324). acompañadas de las Maestras Internacionales Oleinys Linares (2 328) y Lisandra Ordáz (2 359). La responsabilidad de capitanear nuestros equipos la asumen respectivamente, los reconocidos entrenadores Grandes Maestros Reinaldo Vera y Walter Arencibia.

Los elencos cubanos tienen

un coeficiente ELO promedio de 2 614 puntos entre los varones, mientras que las féminas alcanzan 2 333 unidades.

En la pasada olimpiada de Dresde, Alemania, los conjuntos ganadores fueron Armenia (M) y Georgia (F). En ella nuestros colectivos nacionales de uno y otro sexos alcanzaron los lugares 23 y 25, respectivamente, sufriendo los hombres ocho derrotas y las mujeres diez, cifra de fracasos que deberán disminuir en la actual cita para incrementar consecuentemente la cosecha de puntos, en busca de un ascenso en la tabla final de posiciones.